
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Hebich, 
  
mit Interesse haben wir die Berichterstattung zur Umgestaltung des Pausenhofs der 
Robert Schuman Grundschule verfolgt. 
  
Wir selbst sind vor der Situation mit dem Pausenhof seit mittlerweile 4 Jahren betrof-
fen und werden es zumindest noch im Schuljahr 2018/2019 sein. 
  
Mit Herrn Knöppel stehe ich auf Grund diverser Themen schon länger immer wieder 
in Kontakt, auch zu diesem Thema. 
  
Uns hat es die Sprache verschlagen, als wir am Freitag den Bericht in der Rheinpfalz 
gelesen haben. 
  
Im Rahmen der Bürgerbeteiligung und auf Grund der Dringlichkeit des Themas wollte 
ich nachfragen, ob ich persönlich in der nächsten Sitzung am 07. November 2018, zu 
diesem Thema als Bürger vor dem Rat sprechen könnte. 
  
Hintergrund ist die Tatsache, dass wir befürchten, dass hier an der falschen Stelle 
gespart wird, wenn man einen Zaun weglassen würde. 
  
Ich möchte keiner Fraktion unser Anliegen übertragen, sondern stehe gerne selbst 
dafür ein. 
Aber wenn man nicht vor Ort wohnt oder betroffen ist, dann ist diese Grundschule 
und der Umbau nur eine große Zahl im ohnehin schon engen Haushalt. 
  
Trotzdem gibt es Probleme: 
  

• Es sind immer wieder zerschlagene Flaschen im Hof à Kinder konnten an ei-
nem Tag den Hof nicht nutzen! 

• IGS Schüler besuchen den Hof währen der Unterrichtszeiten und treffen sich 
zum Rauchen etc.  - unsere Tochter sieht es direkt aus dem Klassenraum. 

• Der Hof wird als Parkplatz bei Veranstaltungen genutzt und BEWUSST befah-
ren, auch wenn man über Grasflächen fahren muss.  

• Es treffen sich immer wieder Jugendliche auch zum Shisha rauchen dort und 
hinterlassen alles Mögliche (von Müll bis…) à hatten wir bei beiden Eltern-
abenden dieses Jahr bereits erlebt. 

• Vorhandene Bänke werden beschmiert à z.B. „Scheiß Muslime“ stand auf ei-
ner Bank, was ein Mädchen aus der Klasse unserer Tochter mit muslimischem 
Hintergrund entdeckt hatte, und tief getroffen war. Die Lehrerin hat hier im 
letzten Schuljahr mit den beiden ein Gespräch geführt. 

• Aktuelle Bilder was zwischen Mittwoch Schulende und heute Morgen passier-
te  habe ich angehängt à auf dem Hof liegen Rollerteile, auch Plastik- und 
Spiegelscherben! Der Roller ist AUSGEBRANNT! An den Schuleingang wurde 
wohl uriniert und auch „erbrochen“ etc. Vom Müll ganz zu schweigen… 

 



Was wir in diesem Zusammenhang nicht verstehen können: 
• den IGS Hof hat man ca. 1,80m hoch eingezäunt à warum möchte man dies 

bei der RSS nicht tun, wo der Hof doch noch geschützter liegt und durch die 
Bepflanzung kaum einsehbar ist. Ein perfekter und sehr gerne genutzter Treff-
punkt für vielerlei Blödsinn, von dem Jugendliche und junge Erwachsene sa-
gen: „Da geht immer was!“ 

• andere Schulhöfe (Mörsch z.B.) hat im Zuge der Modernisierung eingezäunt 
• der Schulhof sieht heute – bis auf wenige Dinge – noch so aus, wie es zu 

meiner eigenen Schulzeit der Fall war, und dies ist über 30 Jahre her 
  
Über eine positive Nachricht würde ich mich freuen. 
Die Bilder kann ich auch in einer größeren Variante zur Verfügung stellen. 
  
Mit freundlichen Grüßen 
  
Peter Vollmer 
 


